

existe ya una decisión firme de constituir un organismo unitario. En el texto del comunicado se dice: "Se ha reunido el comité de coordinación de la Plataforma de Convergencia Democrática y de la Junta Democrática de España para estudiar la articulación unitaria de la oposición y el actual momento político y social."

"Se ha llegado al acuerdo de establecer, con carácter inme-

diato, un organismo unitario de toda la oposición a todos los niveles, al que quedarán incorporadas inicialmente las fuerzas políticas y sindicales que componen la JDE y la PCD. Este acuerdo queda sujeto a ratificación por parte de algunas de las fuerzas políticas presentes".

"La partida aún no ha terminado, pero hemos ganado una baza fundamental". ■ CARLOS KLORDI.

F. P. S.: Convergencia desde las bases

● Un nuevo salto en el proceso de reagrupamiento de partidos socialistas: la Federación de Partidos Socialistas. Después de la Confederación, la Federación. Así, junto al PSOE existen ya sólo dos grandes formaciones socialistas. En la FPS se han integrado Convergencia Socialista de Catalunya, Convergencia Socialista del País Valenciano, el Partido Socialista de les Illes, el Partido Socialista Gallego, el Eusko Sozialistak y Reconstrucción Socialista, con sus diversos grupos. De todos modos, ninguna de estas siglas quedará borrada. Todas ellas mantendrán su entidad dentro de la nueva Federación.

Las ruedas de prensa en los hoteles marcan una nueva etapa en la vida política española. Antes de las ruedas fueron las cenas, en las que se sentaba un rojo a la mesa. Hoy, los hoteles son un adelanto de las futuras sedes. A esto se llama ganar terreno en la legalidad. La rueda de prensa de la FPS contaba incluso con representaciones diplomáticas. Fue especialmente aplaudida la de la República Saharaui Democrática. Había delegados de sindicatos democráticos (USO, cercano a Reconstrucción) y de agrupaciones que están dentro de la Confederación, como ASA, PSA, FDI...

La sesión tenía el signo de la unidad, y hubo un hecho que vino a reforzar este clima psicológico de unidad de las formaciones democráticas cuando se supo que la Junta Democrática de España y la Plataforma de Convergencia Democrática acababan de hacer un comunicado en el que se anunciaba la formación de un comité unitario y de una comisión que estudiaría la fusión de ambas plataformas.

Aunque el tema no tenía una relación directa con el contenido del acto, fue leído por Vicent Ventura, quien minutos antes había aludido a la futura independencia de la Federación respecto a Junta y Plataforma, por considerar que ambos organismos habían quedado superados por la nueva circunstancia política.

Eugenio Royo explicó el proceso de constitución de la nueva Federación, señaló el carácter federado de la nueva estructura política, apeló a la necesidad de convergencia por la base y analizó la alianza con un sindicalismo de clase, unitario, autónomo, autogestionario, independiente de los partidos y del Estado. Se reafirmó en los conceptos de ruptura democrática y proceso constituyente. Hubo cinco ponencias, a cargo de Mikel Salaberri, el profesor Beiras, Joan Garcés, Reventós y Vicent Ventura, que se repartieron las respuestas del coloquio de acuerdo con las especialidades de sus ponencias: Beiras contestó a las cuestiones sobre reestructuración del Estado a partir de unos principios democráticos, Garcés abordó el tema del internacionalismo y la inserción en una Europa democrática (con rechazo de la OTAN), Ventura asumía las respuestas que afectaban a la estructura interna de la Federación, así como a las relaciones con otras formaciones socialistas. No caben —dijeron— corrientes socialdemocráticas en la Federación, y habrá alianzas con los comunistas. En el coloquio sobrevolaba constantemente la cuestión de las diferencias y semejanzas con el PSOE. Los partidos integrantes de FPS son muy celosos de su propia personalidad todavía.



FPS: sigla de siglas. De izquierda a derecha, Serra, Garcés, Beiras, Ventura, Reventós.

¿Hasta qué punto? Por lo que se deduce del coloquio y de las ponencias, los partidos de la Federación ven la necesidad de un debate político, de un debate teórico de los socialistas (lo dijo Reventós), previo a la conver-

gencia por arriba. La Federación es el resultado de un proceso por abajo. Esta es su vía. En relación con esta presentación fue llamado a declarar a la DGS, el lunes pasado, el abogado Enrique Barón. ■ C. A. R.

LABORAL

Vitoria: Una normalidad diferente

● "Hacia la normalidad", "Se restablece la normalidad", "El conflicto toca a su fin", leemos en los titulares de la prensa alavesa, y, no obstante, después de lo ocurrido, no parece que en Vitoria ya nada pueda ser igual que antes. Esa misma "normalidad" adopta un significado distinto en la intención de los trabajadores: "Es el momento de organizar el repliegue ordenado, unidos, firmes, con la disposición combativa que la gran lucha librada nos augura... Nuestro objetivo no es no trabajar; nuestro objetivo es el trabajo en condiciones dignas... Si las reivindicaciones planteadas no se han obtenido totalmente, si tenemos detenidos, la vuelta al trabajo no es hacer dejación de ellas, no es olvidarlos, es el medio que nos va a permitir mantener la unidad, recomponer las fuerzas, recuperar la iniciativa...". Señala un documento leído en las iglesias, firmado por las comisiones representativas. Efectivamente, a pesar de la detención de Naves, Olaverria y Alonso, de las dificultades para celebrar asambleas, la readmisión de todos los despedidos (22 en Forjas y 40 en Apellániz), dictaminado por el juez-árbitro Pardo, es considerada como una primera victoria de

los huelguistas. En los días posteriores, las empresas recibían a las comisiones representativas, acompañadas a veces de los cargos sindicales, lo que significaba el reconocimiento de los auténticos portavoces y un segundo éxito del movimiento alavés. En Forjas se entra a trabajar el 15, una vez obtenidas garantías para los huidos; en Mevosa se acuerda, en asamblea, entrar sin negociar ("¡Que nos den lo que quieran!"), pero exigiendo garantías para los encarcelados, posibilidad de celebrar asambleas y manteniendo la dimisión de los enlaces sindicales. Apellániz se reintegra sin despidos y con un 10 por 100 de aumento al margen del convenio. Las 500 mujeres de Areitio vuelven a la fábrica el 17, con 3.000 pesetas de aumento igual para todas; Cablenor obtiene seguridad de puesto de trabajo para los encarcelados y 3.500 pesetas de aumento. En todos los casos, la vuelta al trabajo ha sido decidida en asambleas, manteniéndose la unidad y sin desfondamientos o fugas hacia delante. En este momento, para el movimiento obrero alavés, según sus portavoces, lo principal es no "echar en saco roto estos dos meses de lucha" y lograr la estabilización de las asambleas en todas las fábricas (se proponen celebrar una al mes por lo menos) y la consolidación de las comisiones representativas, con la intención de ligarlas con el conjunto del País Vasco y de todo el Estado español. En